
ATA DA 43ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CRP-MG – XVI PLENÁRIO 1 
REALIZADA EM 20/03/2021. 2 

 3 
Aos vinte dias do mês de março de dois mil e vinte e um, com início às 09h, realizou-se, 4 
online, a 43ª Reunião Plenária do XVI Plenário do Conselho Regional de Psicologia - 4ª 5 
Região (MG). Estiveram presentes os Conselheiros Efetivos: Anderson Nazareno Matos, 6 
Carolina de Siqueira Coutinho; Cláudia Aline Carvalho Espósito; Evely Najjar Capdeville; 7 
Fabrício Júnio Rocha Ribeiro; João Henrique Borges Bento; Lourdes Aparecida Machado; 8 
Reinaldo da Silva Júnior; Renata Ferreira Jardim de Miranda; Rita de Cássia de Araújo 9 
Almeida; Suellen Ananda Fraga; Ted Nobre Evangelista e Walter Melo Júnior e os 10 
Conselheiros Suplentes: Bruna Rocha Diniz de Almeida; Camila Bahia Leite; Cristiane 11 
Santos de Souza Nogueira; Elza Maria Gonçalves Lobosque; Larissa Amorim Borges; 12 
Liliane Cristina Martins; Luís Henrique de Souza Cunha; Marleide Marques de Castro e 13 
Rodrigo Padrini Monteiro. Quórum de Conselheiros Efetivos: Foi verificado o quórum 14 
das(os) Conselheiras(os) Efetivas(os) presentes, totalizando 13, tendo o Plenário elevado à 15 
condição de Conselheiras(os) efetivas(os) Elza Maria Gonçalves Lobosque e Cristiane 16 
Santos de Souza Nogueira. Justificativas de ausência: Jéssica Gabriella de Souza 17 
Isabel; Luiz Felipe Viana Cardoso; Paula Lins Khoury e Thiago Ribeiro de Freitas 18 
justificaram ausência. Assuntos tratados: Informes: Os seguintes informes foram 19 
apresentados: 1) Denúncia feita pelo CRP à Frente Mineira de Drogas e Direitos Humanos 20 
sobre vacinação de dependentes químicos em Comunidade Terapêutica: O Conselheiro 21 
Anderson Nazareno informou que ocorreu vacinação de dependentes químicos de uma 22 
comunidade terapêutica no município de Pedro Leopoldo-MG. O Conselheiro que fez o 23 
registro fotográfico e enviou denúncia à Frente Mineira de Drogas e Direitos Humanos. A 24 
Frente Mineira mobilizou a Promotoria do Ministério Público e suas fotos fizeram parte da 25 
denúncia. Ficou nítido no CONEAD-MG que ele era o único que avaliou negativamente a 26 
vacinação na Comunidade Terapêutica. 2) Reuniões para elaboração de Relatório acerca 27 
do tema Alienação Parental proposto pelo CFP: O Conselheiro Fabrício Ribeiro informou 28 
que a Conselheira Marleide Marques trouxe na reunião plenária ordinária de 29 
Fevereiro/2021 a demanda do CFP de realização de um Seminário sobre Alienação 30 
Parental. Ocorreram reuniões para organização do evento que acontecerá no final de 31 
maio/2021. O objetivo é que a categoria possa se posicionar frente à alienação parental e a 32 
prática da psicologia. O relatório do Seminário será enviado ao CFP em Junho/2021. 3) 33 
Comissão de Retomada das Atividades: A Conselheira Cristiane Nogueira informou que a 34 
COE trouxe uma lista de demandas e a Comissão de Retomada ficou em dúvida em 35 
algumas delas. Ocorrerá uma reunião com a COE para elucidar estas dúvidas. A Comissão 36 
propôs levar a mesa da Plenária para a sala do Auditório, em virtude do Auditório ter 37 
ventilação. Como não terá a participação de todas(os) Conselheiras(os) esta proposta pode 38 
atender a expectativa. Além da colocação de divisória de acrílico de um lado e do outro 39 
entre as(os) Conselheiras(os). Sugeriu que as pessoas ficassem em salas separadas, mas 40 
ocorre o risco da conexão de internet cair. A Comissão propôs uma Plenária híbrida (online 41 
e presencial). 4) Eleição COMUSAN: A Conselheira Lourdes Machado informou que a 42 
Conselheira Jéssica Souza trouxe à Diretoria a demanda da participação do CRP-MG na 43 
Eleição do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Belo 44 
Horizonte/COMUSAN-BH. O CRP-MG foi eleito para compor o COMUSAN-BH. Os 45 
representantes são o psicólogo Odair José Câmara Edmundo, na condição de titular e a 46 
psicóloga Gabrielly Dolores Rios da Cunha, na condição de suplente. O resultado foi 47 
publicado no Diário Oficial do Município. 5) Atividades em Municípios para implementação 48 
da Lei: O Conselheiro Luís Henrique informou que a Comissão de Orientação em 49 
Psicologia Escolar e Educacional está realizando conversas com os municípios para 50 
implementação da Lei 13935/2019. Com a regulamentação do Fundeb está havendo 51 
argumento para discutir com o executivo municipal. Ponderou que o instrumento proposto 52 
pelo CFP, por meio de Decreto, não é suficiente para regular e implementar o cargo de 53 
psicólogo na Escola, que só poderá ser feito por meio de Lei Municipal. 6) Movimentos 54 



Sociais para implementação da Lei 13.935/2019: O Conselheiro Luís Henrique informou 55 
que depois dos testes psicológicos no STF estão ocorrendo muitos movimentos de 56 
articulação para unir as(os) psicólogas(os). Têm surgido movimentos contrários à 57 
Psicologia Escolar. Teve um evento promovido por um Assistente Social chamado David 58 
Barbosa sobre a implementação da Lei 13.935/2019, com orientações diferentes das feitas 59 
pelos Conselhos de Psicologia e Assistência Social e com crítica aos Sistemas Conselhos, 60 
sugerindo a articulação separada, com a organização de grupos regionais e em nível 61 
nacional. Sugeriu o acompanhamento do Plenário a estes movimentos e articulações.  7) 62 
Comissão de emergências e desastres: oficina em Santa Maria de Itabira: A Conselheira 63 
Cristiane Nogueira informou que na cidade de Santa Maria de Itabira ocorreu uma 64 
inundação e as psicólogas da rede de Saúde Mental da região solicitaram à Comissão de 65 
Orientação em Psicologia nas Emergências e Desastres/COPED, a realização de uma 66 
Oficina. A Oficina ocorreu no dia 28/02/2021, com a sua participação; da Conselheira 67 
Renata Miranda; Bernardo Dolabella, representante da Cruz Vermelha e da psicóloga 68 
Valéria Corrêa da Silva (membro da COPED). Após o evento foi criado um grupo de 69 
whatsapp com as psicólogas locais, onde estão sendo dadas orientações e enviados 70 
materiais sobre o tema às profissionais. COF: A Conselheira Cláudia Espósito apresentou 71 
os seguintes pontos de pauta: 1) Posicionamento institucional sobre a jornada de 30 horas 72 
para psicologia: A Conselheira Cláudia Espósito informou que o setor de orientação e 73 
fiscalização (SOF) está recebendo com frequência e-mails de demandas e pedido de 74 
resposta formal sobre a jornada de 30 horas e o piso salarial. Como a pauta contém um 75 
caráter político/institucional, necessita de um posicionamento e um fluxo interno melhor 76 
definido, visto que envolvem questões de diversas ordens, outros setores do CRP e não 77 
especificamente o setor técnico. A categoria está queixando-se de jornadas de trabalho 78 
reduzidas no período da pandemia e a dificuldade em manter seus consultórios. 79 
Questionam o valor da anuidade e a possibilidade de redução da mesma. É necessário 80 
criar um fluxo junto as Gerências para resposta à categoria. O Conselheiro Luis Henrique 81 
reforçou que foi um compromisso da atual gestão a jornada de 30h e melhoria das 82 
condições de trabalho da categoria. A Conselheira Cláudia Espósito propôs a inclusão do 83 
PSIND-MG e a construção de um fluxo interno junto aos Assessores e Gerentes para 84 
elaboração de resposta padrão. O Conselheiro Reinaldo Júnior ressaltou que em relação à 85 
anuidade a resposta tem que ser curta e direta, a anuidade é um imposto, que não pode 86 
sofrer redução. Tem que ter uma Lei para abaixar um imposto. Sugeriu construir uma 87 
resposta padrão que não dê margem para questionamento. Sobre as 30h é uma luta 88 
trabalhista da própria categoria. Reforçou que é uma pauta sindical. Propôs a garantia de 89 
infraestrutura para organização das(os) psicólogas(os) se mobilizarem. A Conselheira 90 
Lourdes Machado propôs verificar com os Conselhos que estão estudando uma 91 
possibilidade de redução da anuidade. Enviar um Ofício ao CRESS para verificar qual é o 92 
argumento jurídico que estão sendo utilizados e dar uma resposta à categoria afirmando 93 
que o CRP-MG está estudando a possibilidade. Quanto às 30h ressaltou que foi um 94 
compromisso da gestão de tentar a jornada de 30h em Minas Gerais por meio de Lei 95 
Estadual. Relatou as dificuldades jurídicas e financeiras para a implementação da jornada 96 
de 30h. Sugeriu retomar a pauta junto com o Sindicato e articular com deputadas 97 
estaduais. A Conselheira Elza Lobosque reforçou o impacto financeiro de uma redução da 98 
anuidade. A Conselheira Cláudia Espósito ressaltou que a categoria está perdendo campo 99 
de trabalho, pela questão do STF e dos laudos de avaliação psicológica para porte de arma 100 
e com isso aumentou o questionamento ao CRP em relação ao valor da anuidade e da 101 
representatividade do Conselho. Concordou com a fala da Conselheira Lourdes Machado 102 
de dar andamento a jornada de 30h para a psicologia. A Conselheira Evely Capdeville 103 
informou que os questionamentos da categoria vêm de longa data e o CRP-MG sempre 104 
tenta responder. Avaliou que a resposta a categoria deve ser de forma acolhedora e ao 105 
mesmo tempo técnica. Tem como inspirar em respostas anteriores e elaborar uma resposta 106 
padrão para a categoria conforme proposto pela COF. A Conselheira Rita Almeida sugeriu 107 
a elaboração de uma Nota Explicativa falando que a anuidade é um imposto, criado por Lei 108 



Federal. Concordou em consultar o CRESS-MG. A Conselheira Lourdes Machado propôs 109 
elaborar uma entrevista, reforçar as ações que a gestão está fazendo e dar uma resposta 110 
mais próxima à categoria. O Conselheiro João Henrique ressaltou que faz parte da 111 
Associação de Psicólogos de Araxá e a Associação está sempre buscando contato com a 112 
categoria e não consegue um retorno participativo. Ponderou que o argumento que a 113 
anuidade é uma Lei Federal pode ser questionado, uma vez que leis são criadas e 114 
alteradas. Caso o Plenário avalie que a reivindicação é válida sugere montar uma 115 
Comissão para verificar a possibilidade de redução da anuidade. A Conselheira Cláudia 116 
Espósito reforçou a existência de movimentos com a participação de psicólogas(os) que 117 
são contrárias(os) aos Conselhos e questionam o valor da anuidade e a necessidade de 118 
pagamento do Conselho. Sugeriu reforçar a importância do Conselho, como o CRP investe 119 
o dinheiro da anuidade, de forma acolhedora. A Conselheira Marleide Marques reforçou 120 
que existe uma PL em tramitação que torna a inscrição nos Conselhos facultativa. 121 
Concordou com o argumento do Conselheiro João Henrique sobre a possibilidade de 122 
discutir a redução da anuidade. O Conselheiro Luis Henrique ressaltou que caso o 123 
Conselho não acolha as demandas, os movimentos organizados iram ocupar o espaço. 124 
Propôs dar uma resposta política. A Conselheira Cláudia Espósito propôs como 125 
encaminhamento construir uma Nota e pediu indicação de nomes para a elaboração da 126 
mesma. A Conselheira Rita Almeida sugeriu ao invés de uma Nota promover uma 127 
entrevista com as discussões levantadas pelo Plenário. A Conselheira Renata Miranda 128 
propôs além da entrevista a realização de evento e uma nota sobre o tema. O Conselheiro 129 
Luis Henrique sugeriu reforçar na Nota que o CRP-MG tem a segunda anuidade mais 130 
barata, tiveram 3 anos em que a anuidade não foi reajustada e reforçar outras atuações do 131 
CRP-MG. A Conselheira Cláudia Espósito concordou com a proposta de entrevista sobre o 132 
tema. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 12 votos favoráveis a elaboração de 133 
entrevista e nota para a categoria. 2) Decisão do STF sobre avaliação psicológica: A 134 
Conselheira Cláudia Espósito sugeriu o nome da Conselheira Elza Lobosque para estar a 135 
frente das discussões e responder aos questionamentos da categoria em relação à decisão 136 
do STF sobre Avaliação Psicológica. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a indicação da 137 
Conselheira Elza Lobosque como referência em relação à decisão do STF sobre avaliação 138 
psicológica para resposta a categoria. CDH - Seminário SER-DH e CRP-MG: O 139 
Conselheiro Rodrigo Padrini informou que o Seminário Ser-DH será realizado nos dias 23 e 140 
30/04 e foram estabelecidos os critérios para participação, a saber: todas(os) 141 
conselheiras(os) disponíveis; todas(os) coordenadoras(es) de Comissões; Assessoria de 142 
Gestão de Pessoas; Assessoria de Comunicação; Assessoria Parlamentar e de Relações 143 
Institucionais; Assessoria de Apoio a Gestão; um(a) ou dois(duas) funcionárias(os) de 144 
áreas de interesse, como por exemplo: Orientação e Fiscalização; Comunicação; Apoio às 145 
Comissões. Garantir a presença das equipes das subsedes (pelo menos uma pessoa, que 146 
repasse aos demais depois).  Informou que ocorreu uma reunião com a Diretoria e foi 147 
pensada a indicação de um nome de empregada(o) pública(o) para incluir denúncias no 148 
portal. Pediu aprovação do Plenário dos nomes propostos para participação no evento. A 149 
Conselheira Evely Capdeville propôs incluir a participação da Gerência Administrativa, pois 150 
provavelmente a pessoa que incluirá as denúncias no portal será desta Gerência. O 151 
Conselheiro Rodrigo Padrini informou que o objetivo do SER-DH é garantir que os debates 152 
sobre Direitos Humanos sejam divulgados em todo o Estado de Minas Gerais e qualificar 153 
as ações em Direitos Humanos. O Sistema Integrado de Monitoramento e Avaliação em 154 
Direitos Humanos/SIMA foi disponibilizado ao CRP-MG para envio de denúncias em 155 
Direitos Humanos. São 13 modalidades de violações tipificadas no Portal do SER-DH. 156 
Ressaltou a necessidade de envolver todas as áreas do Conselho para aproveitar a 157 
parceria com o SER-DH. Foi proposta a realização de uma live pela CDH. A Conselheira 158 
Lourdes Machado reforçou que esta parceria vem em um momento muito bom e existe a 159 
proposta da parceria ser estendida nacionalmente. Deliberação: O XVI Plenário aprovou 160 
por 15 votos favoráveis o critério de participação e a data de realização do Seminário Ser-161 
DH nos dias 26 e 30/04. Relatório de PF e PJ, inscritas e canceladas no período de 21/02 a 162 



18/03: O Conselheiro Reinaldo Júnior apresentou 3 listagens, do período de 21/02/2021 a 163 
18/03/2021, para aprovação do Plenário, conforme art. 4º §4º da referida Portaria, sendo 164 
532 novas(os) inscrições Pessoa Física; 46 novas inscrições Pessoa Jurídica e 52 165 
cancelamentos Pessoa Física. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 17 votos 166 
favoráveis as listagens de inscrições e cancelamentos de Pessoa Física e de inscrições de 167 
Pessoa Jurídica, conforme art. 4º §4º da Portaria CRP/04 Nº 10/2020. Comitê COVID: O 168 
Conselheiro Rodrigo Padrini informou que em reunião da Comissão de Orientação em 169 
Psicologia, Sistema Prisional e Socioeducativo foi proposto o reenvio ao Secretário de 170 
Estado de Justiça e Segurança Pública, ao Secretário de Estado de Saúde e a algumas 171 
Comissões da ALMG, do documento conjunto dos conselhos e sindicatos sobre as 172 
condições de trabalho nas unidades de áreas finalísticas da SEJUSP. A Conselheira 173 
Lourdes Machado informou que ocorreu a nomeação do novo Secretário de Estado de 174 
Saúde de Minas Gerais e avaliou que o atual Secretário parece mais acessível. 175 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou o reenvio do documento ao Secretário de Estado de 176 
Justiça e Segurança Pública e ao Secretário de Estado de Saúde de Minas Gerais. 177 
Depósito de Jeton na Onda Roxa: O Conselheiro Rodrigo Padrini informou que na 178 
Comissão de Retomada das Atividades foi relatado que a única atividade na Onda Roxa do 179 
Estado que está sendo feita presencialmente no CRP-MG é o pagamento do depósito de 180 
jeton. Com a restrição da circulação em Belo Horizonte-MG, pediu aprovação para 181 
postergar o depósito por 15 dias. A Conselheira Evely Capdeville informou que é preciso de 182 
uma autorização do Condomínio para a entrada no Prédio do CRP-MG, inclusive para a 183 
sua ida e da Conselheira Lourdes Machado para assinatura de documentos. Deliberação: 184 
O XVI Plenário aprovou que o depósito do jeton no período de Onda Roxa seja postergado 185 
por 15 dias após a Plenária. Trabalhos das(os) Conselheiras(os) com as comissões: A 186 
Conselheira Liliane Martins sugeriu a apresentação do andamento dos trabalhos das 187 
Comissões pelas(os) Conselheiras(os) Referência no Plenário. Propôs pautar a cada 2 188 
meses em Reunião Plenária. O Conselheiro João Henrique propôs colocar nos informes do 189 
Plenário e no grupo do Plenário e o que for pauta da comissão seja discutido e deliberado. 190 
A Conselheira Evely Capdeville sugeriu que o setor de apoio as comissões faça uma 191 
compêndio dos relatórios das reuniões das Comissões com os principais pontos tratados 192 
para dar um panorama ao Plenário. Propôs que aquilo que for mais relevante trazer para 193 
Reunião Plenária. A Conselheira Suellen Fraga concordou com a proposta de colocar nos 194 
informes o trabalho das Comissões a cada 2 meses. Avaliou como válida a preocupação do 195 
Plenário neste período de pandemia sobre como está o funcionamento das Comissões e a 196 
troca de experiências, até mesmo para discussão de temas em comum por meio de 197 
eventos. A Conselheira Lourdes Machado ressaltou que em relação à Comissão de 198 
Orientação em Psicologia Hospitalar a Conselheira Maria de Lourdes é a Referência da 199 
Comissão e a colaboradora Júnia Lara está na Coordenação. A Comissão vem fazendo um 200 
trabalho de mobilização interessante. Sugeriu convidar a Colaboradora Júnia Lara para 201 
apresentar os trabalhos desenvolvidos. Concordou com a proposta de relatório consolidado 202 
pelo Apoio às Comissões. O Conselheiro Reinaldo Júnior lembrou que a pauta já foi 203 
discutida em plenárias anteriores e observou a dificuldade de conseguir colocar em prática 204 
o que já foi deliberado. A Conselheira Elza Lobosque informou que todas as Comissões 205 
elaboram Relatório ao Apoio as Comissões e estes podem ser disponibilizados às(aos) 206 
Conselheiras(os) e serem apresentados como informe da Plenária. Colocou-se à 207 
disposição para assumir a Referência da Comissão de Psicologia Hospitalar. O 208 
Conselheiro Luis Henrique informou que o Conselheiro Luiz Felipe está na Referência do 209 
Apoio às Comissões e pode auxiliar na questão administrativa e de suporte do setor. A 210 
Conselheira Lourdes Machado concordou com o nome da Conselheira Elza Lobosque para 211 
a referência da Comissão de Psicologia Hospitalar. A Conselheira Elza Lobosque informou 212 
que o setor de apoio as Comissões não tem pessoal para elaborar as atas das reuniões por 213 
isso que os relatórios estão sendo solicitados às(aos) Coordenadoras(es) de Comissões. A 214 
Conselheira Renata Miranda se colocou à disposição para ser a Referência da Comissão 215 
de Psicologia Hospitalar, uma vez que vem fazendo um trabalho de articulação com a 216 



Comissão de Orientação em Psicologia nas Emergências e Desastres. O Conselheiro 217 
Rodrigo Padrini propôs que as comissões tenham um informe de 5 minutos sobre os 218 
trabalhos desenvolvidos na próxima reunião e pautar a cada 3 meses. Propôs ainda, que o 219 
setor de apoio às Comissões faça o envio a todas(os) Conselheiras(os) dos relatórios das 220 
Comissões recebidos e realização de um encontro com os coordenadores de Comissões. A 221 
Conselheira Evely Capdeville reforçou a sua proposta de sistematização por escrito pelo 222 
Apoio às Comissões. O Conselheiro Luis Henrique defendeu os informes devem ser feitos 223 
de forma oral.  A Conselheira Lourdes Machado concordou com a proposta da Conselheira 224 
Evely Capdeville de envio dos relatórios, ressaltando que deve ser feita pelo Apoio às 225 
Comissões e não pelas(os) próprias(os) Conselheiras(os). A Conselheira Elza Lobosque 226 
sugeriu perguntar ao setor de Apoio às Comissões quais as Comissões estão em 227 
funcionamento e as que não estão. O Conselheiro Rodrigo Padrini propôs que na próxima 228 
plenária tenha esse momento de fala de 5 minutos por Comissão com esse resumo e 229 
deixasse agendado para daqui a dois meses (maio/2021), por exemplo, o primeiro encontro 230 
de Conselheiros de Referência e Coordenadores. Deliberação: O XVI Plenário aprovou 231 
por 16 votos a realização pelo Apoio às Comissões de um consolidado dos trabalhos das 232 
Comissões. Aprovou ainda, a realização de informe verbal de 5 minutos, por Comissão, a 233 
cada três meses em Plenário, feito pela(o) Conselheira(o) de Referência e encontro 234 
semestral das Comissões a ser realizado semestralmente. Aprovou ainda a indicação da 235 
Conselheira Renata Miranda na Referência da Comissão de Psicologia Hospitalar. Perda 236 
do mandato da Conselheira Maria de Lourdes Guimarães de Almeida Barros: A 237 
Conselheira Lourdes Machado informou que será necessário verificar no Regimento Interno 238 
a situação da Conselheira Maria de Lourdes, uma vez que a Diretoria já conversou com ela 239 
e esta não vem participando das reuniões Plenárias.  Conforme regimento interno em seu 240 
Art. 41, inciso IV caberá a perda do mandato diante de faltas consecutivas e injustificadas. 241 
Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 13 votos favoráveis a perda do mandato da 242 
Conselheira Maria de Lourdes, de acordo com o art. 41, inciso IV do Regimento Interno. 243 
Nota do CRP sobre a live do Presidente: A Conselheira Cristiane Nogueira informou que 244 
em uma live do Presidente da República realizada no dia no dia 11/03/2021, o Presidente 245 
utilizou-se de carta redigida por um suicida para mostrar a necessidade da retomada da 246 
economia e do trabalho. Posteriormente um dos filhos do Presidente mostrou a foto do 247 
jovem. Tal atitude foi questionada pela categoria e a Conselheira trouxe para o Plenário 248 
para discussão. Diante da questão política perguntou ao Plenário como dar andamento a 249 
questão. A Conselheira Lourdes Machado reforçou que também foi questionada sobre o 250 
posicionamento do Sistema Conselhos. Sugeriu denunciar as atrocidades feitas pelo 251 
Governo. Propôs uma Nota tendo como referência a cartilha da OMS sobre o suicídio e o 252 
registro considerando inadequadas as falas feitas em uma live realizada pelo Presidente da 253 
República. O Conselheiro Fabrício Ribeiro propôs realizar uma articulação com outros 254 
CRPs para tratar dos discursos e ações do Governo Federal. A Conselheira Marleide 255 
Marques ressaltou que é uma questão política. Reforçou que o pensamento suicida e a 256 
procura nos serviços de saúde e de assistência social por este motivo estão aumentando. 257 
Avaliou reforçar o pensamento ético-político e realizar a discussão nas lives. Sugeriu 258 
agregar a Comissão de Direitos Humanos para pensar ações conjuntas. O Conselheiro 259 
Luiz Felipe concordou com a elaboração de um texto que possa contemplar também a 260 
questão da saúde mental da população. A Conselheira Suellen Fraga sugeriu levar para o 261 
CFP a proposta de posicionamento do CRP-MG por meio das representações que o CRP-262 
MG tem no CFP. A Conselheira Lourdes Machado propôs levar a Nota no grupo de 263 
Presidentes. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 16 votos favoráveis a elaboração de 264 
uma Nota de Posicionamento sobre a live do Presidente. Apresentação da Minuta da 265 
Portaria sobre publicações do CRP: O Conselheiro Luiz Felipe foi chamado à Reunião para 266 
apresentar o ponto da Minuta da Portaria sobre publicações do CRP-MG. O Conselheiro 267 
informou que a partir de reuniões do GT da Publicação de livros, com contribuições do CDI, 268 
do setor de apoio às Comissões, Comunicação foi realizada a proposta de Minuta de 269 
portaria sobre publicações do CRP-MG. Após fez a leitura do documento para aprovação 270 



do Plenário. Deliberação: O XVI Plenário aprovou que o ponto seja pautado na Reunião 271 
Plenária Ordinária de Abril/2021. CREPOP e Referência do setor de Apoio às Comissões: 272 
O Conselheiro Luiz Felipe informou que o Conselheiro Walter Melo não poderá continuar 273 
na referência do Apoio às Comissões e atuará no CREPOP na revisão das referências 274 
técnicas. Solicitou a recomposição do CREPOP e da referência do Apoio às Comissões. 275 
Deliberação: O XVI Plenário aprovado por 15 votos a Coordenação do CREPOP pelo 276 
Conselheiro Luiz Felipe Viana Cardoso e o Conselheiro Walter Melo Júnior como membro 277 
do CREPOP e a recomposição da Referência do setor de Apoio às Comissões com a 278 
indicação das Conselheiras Elza Maria Gonçalves Lobosque e Larissa Amorim Borges 279 
como Referência do setor, juntamente com o Conselheiro Luiz Felipe Viana Cardoso. 280 
Reunião do Apoio às Comissões e Setor de Comunicação com Coordenadoras(es) de 281 
Comissão: O Conselheiro Luiz Felipe informou que estava previsto a reunião do apoio às 282 
comissões e setor de comunicacão com os coordenadores de Comissão e Conselheiros de 283 
Referência para organização de fluxo de trabalho. Para tanto sugeriu a realização da 284 
reunião em uma sexta-feira e propôs as seguintes datas: 09, 23 ou 30/04, na parte da 285 
tarde. Deliberação: O XVI Plenário aprovou a realização da Reunião com os 286 
Coordenadores de Comissão no dia 09/04, às 16h. Minuta Portaria CPAD: A Conselheira 287 
Evely Capdeville apresentou ao Plenário a necessidade de recomposição da Comissão 288 
Permanente de Avaliação de Documentos/CPAD, com a alteração do seu nome pelo do 289 
Conselheiro Reinaldo da Silva Júnior na Presidência da CPAD, visando retornar as 290 
atividades da Comissão. Justifica-se a mudança devido a Presidência da CPAD ser 291 
atribuição de Conselheiro Secretário. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 16 votos 292 
favoráveis a Minuta de Portaria da CPAD com a Presidência da CPAD pelo Conselheiro 293 
Reinaldo da Silva Júnior. Minuta de Resolução Nº 02/2021: A Conselheira Evely Capdeville 294 
apresentou a minuta da Resolução Nº 02/2021 que aprova e acrescenta o Anexo IV 295 
(Normativo de Administração - Estrutura Organizacional do Conselho Regional de 296 
Psicologia da 4ª Região - Minas Gerais) à Resolução 01/2021, de 05 de fevereiro de 2021, 297 
e dá outras providências. A Resolução acrescenta o cargo de Analista de Desenvolvimento 298 
de Sistemas e Informação e de Publicitário, bem como as atribuições dos cargos e a 299 
alteração do bolograma. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 17 votos favoráveis a 300 
Minuta de Resolução Nº 02/2021. Reunião com a CCAP: A Conselheira Elza Lobosque 301 
informou que foi realizada a reunião entre a Comissão Consultiva em Avaliação 302 
Psicológica/CCAP do CFP e a Comissão de Orientação em Avaliação Psicológica do CRP-303 
MG no dia 18/03. A reunião contou com a participação de 2 psicólogas fiscais. Relatou que 304 
a discussão foi bastante proveitosa. A Conselheira Lourdes Machado informou que também 305 
participou da Reunião. A Conselheira Elza Lobosque elucidou que foi uma oportunidade de 306 
estreitar a relação do CRP-MG com a CCAP do CFP. Ressaltou que nunca se falou tanto 307 
em Avaliação Psicológica, tanto na prática na clínica quanto na psicologia escolar e 308 
educacional. Criação do GT de Avaliação Psicológica no Sistema Prisional: O Conselheiro 309 
Rodrigo Padrini propôs a criação do GT de Avaliação Psicológica no Sistema Prisional. A 310 
ideia surgiu na Comissão a partir da discussão do texto da referência técnica para o 311 
CREPOP. O objetivo do GT é discutir a avaliação psicológica no sistema prisional e 312 
construir diretrizes para sua prática. O produto do GT será a produção de uma nota 313 
técnica/cartilha contendo discussão, conceituação e diretrizes para Avaliação Psicológica 314 
no Sistema Prisional. O prazo de duração do GT é de 1 ano. Sugeriu o nome da 315 
Colaboradora Ana Maria de Carvalho para a coordenação do GT. O Conselheiro Reinaldo 316 
Júnior sugeriu o acompanhamento do GT pela Comissão de Orientação em Avaliação 317 
Psicológica. A Conselheira Elza Lobosque concordou com a proposta e se colocou à 318 
disposição. Deliberação: O XVI Plenário aprovou por 16 votos a criação do GT Avaliação 319 
Psicológica no Sistema Prisional com a coordenação da psicóloga Ana Maria de Carvalho. 320 
Ação junto ao CRESS-MG: O Conselheiro Rodrigo Padrini informou que o Conselho 321 
Regional de Serviço Social de Minas Gerais/CRESS-06 recebeu denúncia de interrupção 322 
de estudos de casos e a alteração da Comissão Técnica de Classificação/CTC. Elucidou 323 
que a Secretaria Estadual de Justiça e Segurança Pública ao longo do tempo foi alterando 324 



a classificação por meio de estudos de casos. Agora todo preso vai passar pela CTC, tendo 325 
a necessidade de parecer de psicóloga(o) e de assistente social. O problema é a 326 
possibilidade de atendimento virtual para a classificação, inclusive para presos de outros 327 
municípios. Explicou que a(o) psicóloga(o) faz o concurso para uma Região Integrada de 328 
Segurança Pública/RISP e pode ser deslocado para outros municípios, de acordo com a 329 
conveniência da Secretaria. Isto tem gerado muitas denúncias. A Secretaria está com estas 330 
duas estratégias: realocação de pessoal para outros municípios e o atendimento virtual. 331 
Com isso o atendimento à população carcerária está sendo prejudicado. O CRESS-MG 332 
apresentou pedido de parceria ao CRP-MG para elaboração de texto contra a precarização 333 
do trabalho no Sistema Prisional. A proposta é fazer um GT Conjunto com o CRESS-MG 334 
para discutir a precarização do trabalho e a inclusão ou não de profissionais da saúde na 335 
Polícia Penal, que está sendo proposta pela Secretaria. Deliberação: O XVI Plenário 336 
aprovou por 15 votos favoráveis a participação do CRP-MG no GT Conjunto com o 337 
CRESS-MG. Nada mais havendo a tratar, encerrou-se a reunião, e eu, Reinaldo da Silva 338 
Júnior, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será assinada por mim e pelos 339 
demais presentes. Belo Horizonte, 20 de março de 2021.  340 



 


